



Audrey Azoulay

LA CONSÉCRATION

Le 11 février, le Président français François Hollande procédait à un vaste remaniement ministériel. Ce remaniement a signé l'ascension d'Audrey Azoulay, fille du Conseiller du Roi Mohammed VI, au poste de ministre de la Culture et de la Communication. Une sortie de l'ombre qu'elle a toujours affectionnée. Elle remplace Fleur Pellerin au ministère de la Culture et de la Communication. Surnommée la «Talleyrand en jupons» par le quotidien français «Le Figaro», Audrey Azoulay est née le 4 août 1972 à Essaouira. Connue pour son énergie, son autorité et son sens de la diplomatie, sa nomination a été bien accueillie par le monde des arts dans l'Hexagone. À 43 ans, elle est inconnue des Français car elle n'est pas issue du sérail politique. Après son baccalauréat, Audrey s'envole pour le pays de la pluie éternelle, l'Angleterre, où elle décroche un Master of Business Administration (MBA) à l'Université Lancaster en 1993. Son diplôme en

poche, elle s'envole pour Paris où elle décroche successivement une maîtrise des sciences de gestion à l'Université Paris-Dauphine en 1994, et le diplôme de l'Institut d'Etudes Politiques de Paris en 1996, avant de clore son parcours académique par le diplôme de la prestigieuse Ecole Nationale de l'Administration (ENA) en l'an 2000. Elle fera partie de la promotion «Averroès», aux côtés de celle qu'elle remplacera à la tête du ministère de la Culture et de la Communication, Fleur Pellerin. Audrey Azoulay débute sa carrière en tant que magistrate à la Cour des Comptes avant d'évoluer dans des administrations françaises. En 2000, elle rejoint l'actuelle Direction générale des Médias et des Industries culturelles (DGMIC) jusqu'en 2003. La même année, elle intègre le Centre National du Cinéma (CNC) en tant que directrice adjointe de l'audiovisuel. Ses qualités professionnelles et humaines lui permettent de gravir rapidement les échelons. En 2007, elle est nommée directrice

financière et juridique au CNC, puis directrice déléguée chargée notamment du secteur de l'audiovisuel, en 2011. En 2014, lors d'un voyage au Mexique, François Hollande «tombe sous le charme».

Le magazine «Gala» écrivait à ce sujet : «Dans l'avion, puis sur place, François Hollande tombe sous le charme de la dynamique directrice générale déléguée du CNC». La presse française aurait prêté ces mots au président français : «C'est une fille bien, aurait-il dit, il faut lui trouver un poste». Ce sera chose faite le 25 août 2015. Audrey Azoulay est nommée conseillère culture et communication auprès du Président de la République, en remplacement de David Kessler. Durant son passage à l'Élysée, elle réussit à «faire sortir le président de la République dans des lieux culturels, dont le Louvre ou l'École des Chartes», écrit la presse française. Dite proche de Julie Gayet, Audrey Azoulay héritera de dossiers épineux comme la loi sur le patrimoine et la création, en cours de débat au Sénat. ■ Par A.D.A.